
 
CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 

 
 ATA nº. 231 – Aos oito dias do mês de outubro de dois mil e dezenove, na sede do 
Conselho Municipal de Assistência Social – CMAS situado na Rua Artur Machado, nº533 - 
Casa dos Conselhos iniciou às 14h30min a Solenidade de Posse dos novos membros do 
CMAS bem como a plenária ordinária. Inicialmente foi feita a composição da mesa com os 
seguintes representantes: Assessora Jurídica da Secretaria de Desenvolvimento Social 
de Uberaba neste ato representando o Secretário Municipal de Desenvolvimento Social 
que não pode comparecer a Solenidade por motivos de viagem a Belo Horizonte 
acompanhando o Exmo. Sr. Prefeito – Paulo Piau, Rony Marcos Presidente do CMAS – 
Gestão 2017/2019 e o Senhor Wirson 1ª secretário do CMAS gestão 2017/2019. Após a 
composição da mesa o Presidente do CMAS Rony Marco agradece a presença de todos 
e fala da importância dessa gestão, agradece a todos pelo empenho, pela luta e 
dedicação. Secretário Wirson ressalta da importância dos conselhos dentro do sistema e 
que a nova gestão esteja engajada na luta da política de assistência social no município 
de Uberaba. O atual presidente esclarece que conforme consta na pauta, além da posse 
será realizado também a eleição da nova diretoria do CMAS que neste mandato será 
governamental, em seguida a nova diretoria dará a continuação a Reunião. Seguindo com 
a Pauta é feito a leitura dos novos conselheiros primeiramente os Representantes 
Governamentais: Secretaria de Desenvolvimento Social – Titular: Claudia Cristina da 
Silva e Suplente: Marco Tulio Azevedo Cury; Secretária de Educação – Titular: Joana 
Dar Aparecida Braz e Suplente: Rosana Beatriz Getúlio Marçal; Secretaria de Saúde – 
Titular: Camila Cristina Carvalho de Araujo e Suplente: Rosemeire Dias Abreu Albermaz 
Reis; COHAGRA – Titular: Ranne Cássia Miranda e Suplente: Abrão Fernandes Baptista 
Neto; CODAU – Titular: Flavia Ribeiro Andrade e Suplente: Jerusa Darc Faria; 
Fundação de Esporte e Lazer – Titular: Rogério de Freitas Guerra Terra e Suplente: 
João Gurgel de Sousa Junior; Secretaria Municipal de Infra-estruturar - Titular: Eliane da 
Rocha Atuá Leocádio e Suplente: João Pedro de Lima Filho; Secretaria Municipal de 
Finanças – Titular: Julia Graziela F. Fernanda e Suplente: Luis Carlos de Freitas; 
Procuradoria do Município – Titular: Alessandra Tomaz Rodovalho Rabelo e Suplente: 
Célia Terezinha Manzan; Secretaria de Planejamento – Titular: Reni Mendes da Silva e 
Suplente: Paulo Roberto Lemos. Representantes da Sociedade Civil: Entidade de 
Atendimento ao Idoso – Titular: Oscarina Abadia Silva; Representante de Entidade de 
Pessoas com Deficiência: Titular: Paula Pires C Freitas; Serviço de Acolhimento 
Institucional em Abrigo – Titulares: Rony Marcos Souza Lemes  e Wirson Resende da 
Cruz Filho e Suplentes: Dilma Aparecida Lorena Afonso Vinhal; Usuários dos serviços de 
atendimento à pessoa idosa – Titular: Dilma Ivanete de Souza Antunes e Suplente: 
Gaspar Francisco Rocha; Usuários dos serviços de convivência e fortalecimento de 
vínculos – Titular: Wellington Donizete Marques de Limea e Suplente: Jose Irismar da 
Silva; Trabalhadores da área – Titular: Yago da Silva Oliveira e Suplente: Jose Caui 
Neto. Todos os conselheiros eleitos na conferência e indicados pelo poder executivo 
foram convocados pela Secretária Executiva do CMAS e os segmentos vagos será 
preenchido posteriormente por meio de uma nova eleição especifica para esse fim. Após 
a apresentação de todos, a assessora jurida da SEDS – Isabel Cristina cumprimenta os 
novos conselheiros agradece a atual gestão por tudo que fez pela cidade e declara 
empossados os novos Conselheiros do CMAS biênio 2019 a 2021. Após a posse o atual 
Presidente agradece a todos pelo apoio durante esses meses que esteve presente na 
presidência do CMAS e passa então para eleição da nova diretoria onde solicita que 



reúnam os conselheiros não governamentais e governamentais para a escolha da nova 
diretoria sendo composta por: Presidente, Vice-presidente, 1º Secretário e 2º Secretário. 
Após as discussões foi eleita a nova diretora do CMAS ficando como Presidente: 
Claudia Cristina da Silva; Vice Presidente: Rony Marcos Souza Lemes,  1ª 
Secretário: Camila Cristina Carvalho de Araujo; 2º Secretário Wirson Resende da Cruz 
Filho. A palavra é passada para a nova Presidente eleita Claudia Cristina que agradece a 
confiança e coloca a disposição deste conselho na luta pela política de assistência social. 
O vice presidente Rony agrade mais uma vez a confiança de todos para mais uma 
gestão. Wirson reforça que é uma luta e que as organizações fazem o que o estado não 
consegue fazer, e espera estar no caminho certo. Camila, primeira secretária eleita, 
expõe que já foi conselheira em outras gestões e agora esta retornando ao CMAS, reforça 
da importância da sociedade civil e dos representantes dos órgãos públicos dentro dos 
conselhos. Continuando com a Pauta a Presidente solicita a inserção de um ponto de 
pauta sobre o pagamento do Edital nº: 20 que trata da proteção social básica. Tal 
inserção foi aprovada. Item 4 – Leitura da Ata nº: 230, foi aprovada com uma abstenção. 
Item informes: A presidente agradece a presença da representante da SEDESE Sra. 
Gicele e informa que a conferência regional de assistência social acontecerá no dia 
29/10/2019 no Centro Administrativo da Prefeitura de Uberaba. Outro informe sobre o 
pedido de inscrição do Lar Espírita Pedro e Paulo, ficou responsável pela visita os 
conselheiros Wellington, Joana, Jose Cauí e Dilma. A Gerente do CREAS Sra. Michelle 
Carvalho, pontua sobre a pendência do Lar Pedro e Paulo na questão de documentações 
para efetivação do Termo de Parceria. A assessora jurídica explica que o representante 
do Lar, foi notificado do prazo, conforme foi deliberado na plenária de setembro, o lar está 
parcialmente interditado pela vigilância sanitária e não pode receber novos idosos. Está 
sendo acompanhado pela SEDS e pela Promotoria e não poderá firmar termo de parceria. 
A presidente explica que são duas situações do Lar Pedro e Paulo, a primeira sobre a 
inscrição neste conselho onde o Lar perdeu a inscrição por não apresentar 
documentações em tempo hábil e a outra é firmar termo de parceria. A assessora explica 
ainda que independente de qualquer situação o Lar tem q solicitar a inscrição no CMAS. A 
conselheira Oscarina questiona se parcialmente interditado o impede de receber, é 
explicado que é suspenso o termo até que se cumpra a determinação. E pontuado ainda 
que antes não havia esse vinculo, mas o município recebeu uma recomendação do 
ministério publico exigindo tal ligação. Outro informe sobre o Plano de Serviço Estadual, 
devido à urgência, pois o prazo para preenchimento era até 30 de setembro, o mesmo foi 
preenchido no sistema do estadual e trago para ciência deste conselho. Após explicação 
foi aprovado. CENSO SUAS CMAS – O CENSO tem a finalidade de coletar informações 
sobre os serviços, programas e projetos de assistência social que são realizados pelos 
municípios e estados, bem como informações sobre a atuação dos Conselhos de 
Assistência Social. Ficaram responsáveis por preenchimento as conselheiras Oscarina e 
Ranne com a Secretária Executiva Verediana. A assessoria jurídica explica que o 
município irá cumprir o que foi deliberado na plenária de setembro, o Lar não firmará o 
termo de parceria, reforçando que não foi o órgão gestor nem o conselho que deliberou 
assim, mas a organização que não entregou as documentações hábil.Oficio 908 e 909 da 
promotoria,  foi lido os ofícios da promotoria que solicita cópia do regimento do CMAS e 
da Casa de Acolhimento Santa Rita de Cássia, a representante da Casa Santa Rita de 
Cássia informa que tal regimento já foi enviado e enviará protocolo ao conselho para 
ciência. Quanto ao regimento do CMAS o mesmo será enviado a promotoria.  Item 4 – 
Apresentação e apreciação readequação de emenda parlamentar Casa de Apoio 
Danielle, o representante da Casa explica que a readequação é para retirar a aquisição 
da TV 50” e acrescentar uma TV Smart LED e bebedouro de coluna. Tal readequação foi 
aprovada pelos conselheiros presentes. Item 5 – Apresentação e apreciação do decreto 
beneficio eventual “Funeral”, o decreto foi apresentado pelos Assistentes Sociais da 



SEDS, Reginaldo e  Vânia Guarato, o referido decreto será enviado para os conselheiros 
para analise e na próxima plenária será apresentado, ficando deliberado uma comissão 
para avaliação composta pelos conselheiros: Ranne, Claudia, Jose Cauí e Wellington. 
Item 6 – Apresentação do pedido de apoio e medicação do CMAS junto a Secretaria de 
Desenvolvimento Social para participação dos profissionais na Conferência Regional de 
Assistência Social foi informado pela Presidente Claudia, que será liberado do trabalho os 
profissionais que queiram participar da referida conferência, é questionado se a 
conferência regional será aberta para todos os apenas delegados eleitos na municipal e 
convidados. A representante da SEDESE Gicele, fará o contato com o CEAS – Conselho 
Estadual de Assistência Social confirmando se poderá participar também observadores 
retornando via e-mail para o CMAS. Sobre a inserção do ponto de pauta, pagamento do 
Edital nº: 2 – Proteção Social Básica, ficou a cargo do CMAS oficio solicitando maiores 
informações sobre o referido pagamento.  A presidente informa que acontecerá um 
encontro com o Deputado Franco Cartafina no Gabinete do Prefeito sobre a política da 
mulher e gostaria da participação de representante do CMAS. Representará o conselho 
nessa reunião a conselheira Ranne. O conselheiro Wirson convida a todos os presente 
para conhecer a Casa de Apoio Danielle, localizada a Rua Governador Valadares. Nada 
mais havendo a se tratar à plenária ordinária encerrou às 16:35min., esta ata foi redigida 
por mim Verediana Pereira de Freitas –Secretária Executiva do CMAS, que lida e 
aprovada pelos conselheiros presentes: Oscarina Abadia Silva, Paula Pires,  Rony 
Marcos Souza Lemes, Wirson Resende da Cruz Filho, Wellington Donizete Marques de 
Lima, Dilva Ivanete de Souza Antunes, Gaspar Francisco Rocha, Jose Cauí Neto. 


